



沢木っこ

「できた」「わかった」を実感できる 沢木っこ ～ 目標をもち、考え、あきらめずにやりとげる子どもの育成 ～

○伸びる子は素直な子

雄武町立沢木小学校長 千葉 勝志

学校で用いる生徒指導という言葉は、一般に教科指導や授業と対置され、道徳性や生活態度、生活習慣などを指して用いられます。

子どもの教育が、単に教科の学力さえつければそれでよいということなら、さして教育は難しいことはありません。しかし、実は子どもの物の考え方や生活態度を正常にしたそのうえに、学力形成は成り立つのです。生活の心構えや態度が荒れていれば、学力は決して高まりません。逆に、生活習慣がきちんとしているような子どもは、教師の話や教えを素直に受け止めますから、確実に学力を伸ばすことができます。その意味で、生徒指導はとても大切な教育の一つなのです。

幼い頃の子どもは、親や教師の言うことを素直に受け入れています。成長とともに子どもなりの理屈や考え方も育ってきます。親や教師の指導や考え方に批判的になったり、反抗的になったりしてきます。一面それは自然な成長の姿とも捉えられはしますが、反面では心配であり、残念なことだとも考えられます。せっかくの教育的な働きかけも、反抗の前にはなんの価値も生まず、その子の成長の足しにならなくなってしまふからです。

私はある時、尊敬する恩師に「伸びる人と伸びない人の違いは、どこにあるのでしょうか」と尋ねたことがあります。すると、「それは素直さですよ」と言下に答えてくださいました。素直な人は伸び、素直でない人は伸びない、と言うのです。さらに続けて、次のように話されました。「人から学ぶこと、自分で考えぬくこと、いずれも自分の至らなさの自覚からの出発です。さまざまなすぐれた知識や技術、教訓というものを、自分を無にして素直に受け入れる人は必ず伸びていきますよ」「いちいち反発したり、意固地になったりする人がいるでしょう。一見いかにも主体性があるように見えて、決してそうではありません。油紙みたいに結局みんなはじいてしまうから、血や肉になりません。教えに対して謙虚に耳を傾ける素直さが、自分を上達させていきます」と、まことにわかりやすく、私にとって忘れられない深い教訓となりました。時が過ぎれば過ぎるほどに、「本当にそのとおりだ」と思うのです。素直の反対は傲慢ということでしょうか。自己評価が高すぎるために、他の人や立場の考えを軽んじ、蔑ろにするのが傲慢です。そういう人には、どんなに価値のある言葉も受け入れられません。役に立ちません。うなずかれません。

本当に子どもの将来や、かけがえのない1回きりの人生の幸福を深く考えれば、社会に通用し、社会に有用とされる創り手を育てる必要があります。そのためには、何より素直さが一番大事です。親や教師の指導の言葉が子供に素直に受け止められれば、そのことによって子どもは大きく成長していきます。

地域に学ぶ！ ～社会見学～

7月5日(金) 3・4年生



興部警察署



興部消防署

おこっぺ
アイス

漁業組合



7月12日(金) 1・2年生



雄武町図書館



エーコープ



路線バス乗車

どちらの学習も、ふだん教室で教科書や学習用動画などでは学ぶことのできない“本物”にふれることができました。新しい知識や疑問の獲得や職業観につながってくれればと思います。

お忙しい中貴重な体験をさせていただき、本当にありがとうございました。

自分の身は自分で！

7月9日(火)、興部警察の方をお招きして「防犯教室」を実施しました。

今年は、「声かけ事案」の対応の仕方について、ロールプレイを交えて沢木っこ全員で学習しました。大切なポイントは、「すぐ逃げる」「大声を出す」「大人に報告する」などでした。ロールプレイでは、「逃げる」がしっかりとできている沢木っこの姿が印象的でした。

最後に、「オンラインゲーム」や「SNS」の利用について講話をしていただきました。この件で大切なことは、何といたっても「ルールづくり」でした。「1日 時間」や「決められた人とだけつながる」など、ルールが自分を守ることになることを、改めて学んだ沢木っこたちでした。

ドキドキの1泊2日 ～ 6年生修学旅行～

沢木小の6年生3人が、雄武小の6年生と一緒に、1泊2日の修学旅行に行ってきました。



いつもと違うメンバーとの活動だったり、家族と離れての宿泊だったり、日常と違う環境に加えて、高い気温が予報されていた旭川市…。みんな無事に帰ることができるか心配していましたが、全員そろって沢木に帰ってくることができました！

地域行事でも大活躍！

6月30日(日) おうむ産業観光まつり



7月16日(火) 沢木大漁祈願祭



7月17日(水) 沢木神社祭



大勢の方の前で沢木太鼓の演奏を披露したり、地域の方とイベントを楽しんだりで大活躍の沢木っこでした。

子ども会夏まつり

今年の「子ども会夏まつり」は、8月2日(金)に行われます。

今年も軽食やゲーム、花火を用意しています。お楽しみに！

当日、天候が悪く花火ができない場合は、4日(日)18時30分から延期します。



8月です

8月の誕生石の一つはペリドットで、宝石言葉は「夫婦愛」「運命の絆」「幸福」だそうです。ペリドットは太陽の宝石とも呼ばれているようで、淡く透き通った黄緑色が美しいストーンです。夫婦和合をもたらす力があると伝えられているようで、幸せな家庭には欠かせないお守りとされてきたそうです。太陽そのもののような力強い輝きは、邪気を退け、身に付けている人の周囲に取り巻く災いを払ってくれる効果も期待されているそうです。

今年の夏休みは、26日間あります。昨年度より1日多くなっています。沢木っこ全員が充実した夏休みを送れることを願っています。

8月の行事予定

1	木	夏季休業(19日まで)	17	土	
2	金	子ども会夏まつり	18	日	
3	土		19	月	職員会議
4	日	子ども会夏まつり花火大会予備日	20	火	全学年5時間授業 始業式 二計測(女子)
5	月		21	水	全学年5時間授業 生活リズムチェック週間(27日まで) 二計測(男子) 夏休み作品展(27日まで)
6	火		22	木	A L T来校日 5年生合同学習
7	水		23	金	一日防災学校
8	木		24	土	
9	金	学校閉庁日	25	日	
10	土		26	月	職員研修日 P T A教養文化委員会
11	日	山の日	27	火	5年生5時間授業 全校朝会 A L T来校日
12	月	振替休日	28	水	5年生宿泊研修
13	火	学校閉庁日	29	木	5年生宿泊研修 A L T来校日 フッ化物洗口
14	水	学校閉庁日	30	金	5年生回復休業日
15	木	学校閉庁日	31	土	
16	金	学校閉庁日			

今年度から学校閉庁日を5日間設定できることになりました。沢木小学校では、8月9日(金)、8月13日(火)~16日(金)とさせていただきます。この期間に、万が一急なお知らせなどがありましたら、雄武町教育委員会(84-4240)までご連絡をお願いします。